La région territoriale 1 change de tête

Autor(en): Rey, Christian

Objekttyp: Article

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse

Band (Jahr): - (2010)

Heft 6

PDF erstellt am: **18.09.2024**

Persistenter Link: https://doi.org/10.5169/seals-514480

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek* ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch



Région territoriale 1

La région territoriale 1 change de tête

Col Christian Rey

Chef Communication rég ter 1

Le div Corminboeuf lors de son dernier rapprt, à Beausobre / Morges.

Le rapport annuel de la région territoriale 1 s'est tenu à Morges le 19 novembre 2010. Les cadres de la région territoriale 1, la grande unité militaire qui recouvre la Suisse romande et le canton de Berne, se sont réunis pour prendre congé du divisionnaire Jean-François Corminboeuf et accueillir leur nouveau commandant, le divisionnaire Roland Favre.

Dernier rapport pour le divisionnaire Jean-François Corminboeuf, commandant sortant de la région territoriale 1. Au théâtre de Beausobre de Morges, il a salué pour la dernière fois les quelque 300 officiers de Suisse romande et de Berne incorporés dans cette grande unité. Sous l'autorité du chef des Forces terrestres, le commandant de Corps Dominique Andrey, il a transmis son commandement au divisionnaire Roland Fayre.

Agé de 52 ans, ce dernier était chef de la Base logistique de l'armée (BLA) depuis juin 2008. Il a été nommé au poste du commandant de la Région territoriale 1 le 1er novembre 2010. Mathématicien de formation, il prendra la succession du divisionnaire Jean-François Corminboeuf qui été nommé au poste d'attaché de défense par le Conseil fédéral en mai dernier. A 57 ans, il poursuivra ainsi son engagement au service de son pays sous d'autres cieux.

La région territoriale 1 a fait ses preuves

Depuis sa création au 1er janvier 2004, la région territoriale 1 a été engagée pour de nombreux services à la population, prouvant ainsi qu'elle était un partenaire fiable. En moyenne, les 2'380 hommes incorporés dans les trois bataillons et les états-majors qui la composent ont réalisé plus de 10'000 journées de service par année. La mission fondamentale de la région territoriale 1 est le soutien aux autorités civiles, notamment en cas de catastrophe. Lors des inondations qui ont frappé la Suisse romande et centrale en 2007, ses hommes sont intervenus dans les cantons du Jura, Fribourg et Neuchâtel. Elle intervient aussi pour des missions de sécurité, comme lors du récent Sommet de la Francophonie à Montreux,

où le divisionnaire Corminboeuf a été le chef de la force d'engagement sol. Mais les militaires de la région territoriale 1 ont aussi régulièrement travaillé en appui du côté des grandes compétitions de ski alpin, de cyclisme ou de hockey, illustrant au passage la nécessité de l'armée pour la tenue en Suisse de grands événements sportifs internationaux. Quelles que soient les missions, on constate ainsi que les miliciens sont capables de répondre aux exigences du commandement de l'armée.

Pour toutes ces raisons, dès sa nomination, le divisionnaire Corminboeuf s'est employé à améliorer la formation et à augmenter la disponibilité de base des bataillons d'aide en cas de catastrophe et du bataillon d'aide au commandement. Il a notamment créé un système de certification des soldats, organisé la conférence latine des directeurs militaires, mis en place une logique de rapports de situation hebdomadaire. Autre élément d'importance, il a présidé à la mise en place d'un système de sécurité d'appui pour l'Aéroport international de Genève sur demande des autorités cantonales genevoises.

Avant son départ, le divisionnaire Corminboeuf a encore souligné son souci d'une armée crédible et forte. Se demandant où se trouvent les lobbyistes de la sécurité, il a pointé du doigt le programme du Parti socialiste suisse voulant abolir l'armée et la maigreur des budgets qui ont conduit à renoncer à mettre à jour la flotte des avions de combats.

Pour sa part, le nouveau commandant, le divisionnaire Roland Favre, a dessiné les axes principaux de son intention. Précisant que l'armée est au service de la population, il a relevé que la qualité du travail repose essentiellement sur la qualité des cadres. Leur formation et leur relève étant au centre de ses préoccupations, le divisionnaire Favre a également insisté sur la valeur de la sécurité publique dans notre pays.